
参加活动
司机迷路找不到楼盘

都在郑州上学，都在郑州打
拼过一段时间，袁丽和丈夫在平
顶山相遇相爱。不同的是，袁丽
是平顶山人，丈夫是南阳人。“他
从没想过在平顶山安家，但没想
到在这儿找到了媳妇儿。在认
识两年后，他就开始带着我跑平
顶山的各大楼盘，准备买房子。”
袁丽笑着说，那时候对买房没概
念，就只看哪个户型好，哪个小
区好，就行了。

2011年，他们从广告上看到
了新城区的一个楼盘，觉得是品
牌企业，应该不错，也没考虑远
近问题，就去看了房。“我家住诚
朴路，他在凌云路租房子，每次
去看房都是一起到建设路上坐
人家的看房车去，也没觉得不方
便。”袁丽说，当时看了房子挺满
意，回来还商量着将来怎么装修
房子的问题。

有个周末，这个楼盘搞了一
场活动，要带准业主去郑州。当
时，集合地点在楼盘处，他们就
从凌云路打车去楼盘。没想到，
出租车司机师傅围着市政大厦
南北的两条路转了一大圈竟然
找不到该楼盘，这让两人着急得
不得了，又赶紧给置业顾问打电
话，让其给司机师傅讲解路线怎
么走。“哎！耽误了快20分钟才
找到，好心情全破坏了。”袁丽
说，当时两人心里就嘀咕，这房
子离老城区这么远，路又不好
走，两人又没买车的计划，将来
在这儿生活，上下班就是个大问
题，顿时觉得这房子对他们而言
相当不实用，决定不要了。

下车
迎面刮来一身灰

“对我们这种二十五六岁准
备结婚的年轻人来说，买房不像
老年人考虑那么周全，除了价
格、位置，很大一部分判断来自
体验到的感觉。”袁丽说。

隔了不到一年时间，姚电大
道附近一个楼盘排号，听说后两
个人又动了心，准备去看房。这

个新楼盘的位置从一般人来看
有些远离市区，附近有部分道路
还在规划中，但听说这楼盘品质
好、景观绿化好，袁丽很想去看，

“这时候，我们已经开始考虑计
划买车了，所以想着还是住一个
舒适一点的地方。”

两个人选了一个周末，兴冲
冲地打车来到了楼盘附近路
口。这条路是一个大上坡，经常
会过一些重型卡车或拉煤车，

“刚一下来，一辆大型卡车从对
面驶来，就感觉一股大风夹着厚
厚的灰尘扑面而来，脸上、身上弄
了一身灰。”袁丽说，这感觉糟糕
透了。看了房子也挺满意，但就
是弄了一身灰的感受在她心里挥
之不去，“这周边空气和环境太差
了，还是放弃吧！”袁丽说。

样板间
欺骗了我的眼睛

在随后两三年里，每有新盘
出现，袁丽就会和丈夫去看一看，
买房的事也不急了。为什么呢？

袁丽说，2013年结婚后，他
俩一直住在丈夫租的房子里，虽
然是老小区，但出行方便还有暖
气，就没有急着买房，“总要好好
比较一下，毕竟是人生大事。”但
是，家里老人坐不住了，催他们
赶紧买房，看不得他们结婚了一
直住在租来的房子里。

有了家人的支持，袁丽和丈
夫看房子更专业了。为了工作
方便，他俩看的多是湛河区、新
华区的楼盘，每次看房子，看了
沙盘就会进样板间，有时候还随
身带着一把尺子。袁丽说，不少
楼盘样板间看着很大，实际上空
间没有那么大。有一次，他看了
一个楼盘的样板间后，大致步量
了一下卧室放床、柜子的位置，
但是后来她到入住的居民家里
发现，放下床后根本没位置放柜
子了。为什么呢？原来，样板间
里的床不是标准尺寸，故意比实
际的床少了好几厘米，显得空间
很大，而样板间里的柜子也比标
准的家具窄了许多。这就让她
多留了个心眼儿。“可以理解，为
了突出空间大，他们巧妙地改变
了尺寸，但给人的感觉不诚信，

在其他地方是不是也会掩饰？”
袁丽说，这样的房子看了后，便
没了好感。

看房
不让开车进小区

去年夏天，有人推荐她和丈
夫去看湛河区一个楼盘，性价比
很好。利用中午休息时间，她和
丈夫开着新买的车就去了。没
想到，这个楼盘的售楼处入口在
小区里，然而小区的保安却死活
不让他们开车进去。

“停在门口万一被贴条怎么
办？我们是来看房子的，不能停
在里面吗？”袁丽和丈夫与其商
量半天，保安却仍然不同意。眼
看着售楼处近在咫尺，但又担心
车停在外面不安全，他们无奈又
气愤地离去了，“至今，再也没去
看过这个楼盘。”袁丽说，当时
他们准备走时，看着有车从小区
里开出来。他们当时的感觉是，
肯定还有很多想来看房的人遇
到这个问题，这个楼盘没有事先
考虑到停车问题更没有解决方
案，心中对这个项目的期待值便
降低了很多。

袁丽说：“看起来，我说的似
乎都是小事，但是你仔细想想，
这些是不是都是生活中可能碰
到的问题，如果一个开发商考虑
不到消费者的需求，它必然在很
多方面的承诺也难以兑现。在
买房前都碰到这么多问题，买房
后是不是会遇到更多问题？”因
为在她看来，一个商品在出售前
都是会被精心包装的，如果这个
时候都看到很多问题，就感觉企
业和产品不是太靠谱。

仁者见仁，智者见智。袁丽
的买房故事可能说出了不少买
房人的心声，也可能很多人并不
认同她这种“草率”选择放弃的
做法。但是，有一点是值得房地
产开发企业思考的，那就是服务
无小事，一个小小的细节，可能
就会影响你的企业和产品在购
房者心中的分量和信任度，重视
每一次与顾客的交流和服务，定
会受益。欢迎您也来发表看法，
说说您的买房故事。

（本报记者 焦曙光）

张先生来电咨询：自己 2002
年左右全款在新华区购买了一
套房产，房产证登记的是自己一
个人的名字。2005 年张先生结
婚，因为住房离工作单位较远，
为了改善交通条件，张先生决定
在自己单位附近买一套房产。
2012年4月份张先生把自己这套
房产以45万元的价格出售，同月
又用该卖房款以同样 45 万元的
价格在单位所在地卫东区购买
了一套三室一厅的二手房，房产
证上登记的还是张先生一个人
的名字。2016年，夫妻二人因性
格不合而感情破裂。张先生想
咨询一下，卖掉自己的婚前房
产，用该购房款购买的房产是不
是夫妻共同财产，离婚时应当如
何分割？

记者就此咨询了河南大乘
律师事务所的马文峰律师，马律
师表示：依据张先生所述，张先
生婚后所买的房产应当是个人
财产。但婚后房产的归属情况
较为复杂，不同的情况会构成不
同的法律关系，会产生不同的法
律结果，就婚后卖掉婚前房产用
卖房款再购买新的房产这种情
况来说，常见的有以下几种情
况：

一、婚后再买的房产还是登
记在卖房一方名下，买房款全额
由卖房款支付的，该房屋属于出
资购房一方的个人财产，不是夫
妻共同财产，离婚时对于这样的
房屋不应予以分割，房产仍归原
卖房一方所有。按《婚姻法》及
其司法解释的规定，夫妻一方个
人的财产不会因为婚姻关系的
存续而转化为夫妻共同财产。
现行《婚姻法》及其司法解释更
加突出强调了对个人财产的保
护，这也是为了适应改革开放后
个人财富极大增长，制约婚姻内
道德风险而制定的。最高人民
法院的历史上的司法解释曾规
定夫妻一方的个人财产随着婚
姻关系的延续而转化为夫妻共
同财产，但该规定已不能适应新
形势的需要，现已被废除。新的
《婚姻法》司法解释（一）第十九
条明确规定：“夫妻一方所有的
财产，不因婚姻关系的延续而转
化为夫妻共同财产。”因此，第一
种情况下仅是婚前财产在婚后
的形式转化，不影响该财产的性
质。

二、婚后再买的房产还是登
记在卖房一方名下，但买房款不
是由卖房款全额支付，而是由夫
妻共同财产支付了差额部分房
款的，则用夫妻共同财产支付的
差额部分及相应的增值部分属
夫妻共同财产，应予分割。

三、卖房后再买的房产登记
在夫妻双方名下的，该房屋原则
上属于夫妻双方的共同财产，但
法院在审理离婚案件处理财产
分割时对于出资方可以适当予
以多分。因为我国对于不动产
权利归属的基本原则是公示公
信原则，不动产的权利以登记为
准。如果上述房屋产权登记在
夫妻双方名下，则该房屋应当按
照登记属于夫妻共同财产。

（焦曙光）

婚后卖掉婚前房产
再买的房产
算夫妻共同财产吗
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◆说说你的
买房故事

买房是一件人
生大事，为了结婚、
为了父母养老、为了
孩子上学等都可能
面 临 买 房 的 抉 择 。
有人说买房是一场
冒险的赌博，其过程
颇有些惊心动魄；有
人说买房是一种痛
苦的经历，各种各样
的陷阱叫人防不胜
防；也有人说买房是
一个追求幸福的历
程，收获着家人的点
滴恩爱。因为买房，
你的生活、感情甚至
婚姻都受到过这样
那样的影响，有辛酸
苦辣、有苦尽甘来，
也有意外收获。

本版推出“说说
你 的 买 房 故 事 ”专
栏，征集市民在买房
过程中发生的故事，
分享你的买房经验、
教训和对楼盘的点
评和感受，也可以分
享你对房子的畅想
和期望。欢迎拨打
电话7391333或投稿
到 3282274085@qq.
com。

买房，有时放弃就是一瞬间的事
有人说，买很多东西都会冲动，但买房子不会，它毕竟要付出几十万元甚至上百万元的费用，这

可能是你及全家人一辈子的积蓄和负债。然而，相中的房子为何会放弃，却可能是一瞬间的事。市
民袁丽（化名）给记者讲述了她和丈夫6年来的买房经历，鹰城各大知名楼盘他们几乎都去过，不少还
都交过订金、排了号，但后来又放弃了，为什么呢？

她说，想买一个合适的房子，免不了精挑细选，但有时就会因为一个细节，在一瞬间决定这个房
子不要了，“相信很多人都有这样的体验，因为你会联想到将来在这儿生活可能还会碰到同样的事，
那种感觉，轻易就打破了之前的所有好感。”

◆楼市问答


